



UCLMers por el mundo

Javier López Paños

Senior Associate en DGA Group



¡Hola a todos!

Me llamo Javier López Paños y soy de Albacete. Estudié el Grado en Humanidades y Estudios Sociales en el campus de Albacete entre 2011 y 2015. Tuve mi primer contacto con la temática de Estudios Europeos durante mi año de Erasmus en Dublín. Después de graduarme, fui auxiliar de conversación en Estados Unidos y de ahí me fui a cursar un máster en Estudios Interdisciplinarios Europeos en el Colegio de Europa (2016-2017). Tras la finalización del máster, me fui directamente a Bruselas, donde me desempeñé en la Representación Permanente de España ante la Unión Europea dentro del equipo de Asuntos Parlamentarios, en la Comisión Europea gracias a unas prácticas BlueBook, en el Grupo ALDE en el Parlamento Europeo, y finalmente como consultor de asuntos públicos europeos. Entre 2021 y 2023 cursé un máster en Administración Pública en la Universidad de Columbia gracias a una beca Fulbright y otra beca Rafael del Pino. De regreso en Europa, trabajé como Senior Associate en DGA Group, una consultora de asuntos públicos con presencia global.

Entrevista

¿Por qué decidiste estudiar en la UCLM y por qué este grado o máster?

Al finalizar el instituto, quería estudiar para convertirme en profesor de Historia en la Universidad. Sin embargo, dada la coyuntura económica de mi familia y el hecho de ser el mayor de tres hermanos, no era posible ir a estudiar fuera de Albacete. Por ello, la UCLM y el Grado en Humanidades y Estudios Sociales en Albacete se convirtieron en la opción más factible, que además me la habían recomendado distintos profesores durante mi etapa secundaria.

¿Qué fue lo mejor de tu vida universitaria? ¿Qué es lo que destacarías de tu paso por la UCLM?

La Facultad de Humanidades de Albacete es pequeña, lo que permite tener una relación muy cercana con los profesores y los compañeros. En este sentido, me gustaría destacar la relación personal que pude crear durante mi etapa en la UCLM. Todavía a día de hoy mantengo buena relación con mis antiguos profesores y trato de participar en actividades organizadas por la Facultad.

Sin embargo, el elemento con mayor impacto en mi trayectoria vital y personal vino dado por mi relación con los estudiantes de Erasmus en Albacete ya que me permitió ampliar mis horizontes e intereses. Comencé mi relación con los estudiantes internacionales apuntándome como voluntario cicerone y a partir de ahí me hice voluntario con la Erasmus Student Network (ESN). Gracias al contacto con los estudiantes internacionales, pude mejorar mi inglés, despertar mi curiosidad por el mundo fuera de España, y crear amistades que duran hasta el día de hoy.

Cuéntanos un poco tu trayectoria profesional desde que abandonaste la UCLM ¿cómo ha sido tu experiencia en el mundo laboral?

Sorprendentemente, el único aspecto de mi trayectoria profesional que estuvo relacionado con mis estudios en la UCLM fue el año que pasé como auxiliar de conversación gracias al programa de auxiliares del Ministerio de Educación. Por lo demás, toda mi trayectoria profesional ha estado principalmente orientada al desarrollo y creación de políticas públicas europeas. Comencé realizando unas prácticas en Bruselas en junio de 2017 y me he desempeñado aquí desde entonces excepto por los dos años de máster en Columbia.

A lo largo de mi experiencia profesional en Bruselas, he podido ver de cerca el funcionamiento de las instituciones de la Unión Europea y reafirmarme en mi identidad europea.

¿Qué motivos te han llevado a trabajar ahora fuera de España? ¿Dónde trabajas en la actualidad? ¿Qué labores desempeñas?

La verdad, antes de empezar en la UCLM nunca hubiera pensado en tan siquiera irme de Erasmus porque ni siquiera hablaba inglés, pero la vida da muchas vueltas. El primer motivo por el que decidí irme fuera de España al graduarme fue porque quería tener la experiencia de vivir en Estados Unidos durante un año. Una vez terminé mi máster en Estudios Interdisciplinarios Europeos en el Colegio de Europa, tenía sentido venir a Bruselas a ganar experiencia profesional y la verdad es que me encanta la ciudad y la vida en Bruselas pese a la lluvia.

Actualmente trabajo en una multinacional llamada DGA Group, que es una empresa de consultoría global. En concreto, trabajo como Senior Associate en temas de políticas sanitarias y farmacéuticas. Mis tareas consisten en representar los intereses de mis clientes frente a los decisores de políticas públicas europeas. Estos intereses se pueden representar de diferentes maneras: mediante la organización de eventos temáticos para posicionar un tema en la agenda política, la publicación de informes, artículos científicos y de opinión, celebrando congresos, reuniones, etc.

¿Qué ha representado la UCLM en tu vida y cómo ha influido en tu trayectoria profesional?

La UCLM sigue siendo mi alma mater pese a haberme graduado posteriormente de dos universidades a priori con mucho más renombre y en campos más próximos al ámbito en el que trabajo. Ello se debe a que la UCLM me dio la oportunidad de descubrir quién soy, cuáles eran mis intereses y de poder, en última instancia, irme de Erasmus a Irlanda, siendo la primera vez que me iba a vivir fuera de la casa de mis padres. La UCLM desempeñó un papel esencial en mi crecimiento personal y estoy muy agradecido a la UCLM por ello.

Desde que realizaste tus estudios en la UCLM, nuestra Universidad ha crecido mucho y ha cambiado a lo largo de los años, como exalumno ¿en qué notas que ha avanzado?

Mi experiencia con la UCLM se limita solo al campus de Albacete, por lo que mi impresión puede no ser completa. Pese a ello, mi hermano pequeño siguió mis pasos estudiando también en Grado en Humanidades y Estudios Sociales en Albacete. Gracias a él he podido seguir cómo ha evolucionado la UCLM, viendo, por ejemplo, cómo la UCLM se ha internacionalizado todavía más, algo que creo es muy beneficioso para que los estudiantes puedan descubrir mundo e intercambiar ideas durante una fase crítica de su vida. Asimismo, algo que me ha sorprendido gratamente y creo que tiene mucho valor es el Desarrollo del Centro de Estudios Europeos Luis Ortega Álvarez en los últimos años. Yo no tuve la oportunidad de descubrir más sobre la Unión Europea hasta que me fui a Irlanda, pero creo que es esencial que los estudiantes de la UCLM, como europeos que son, puedan profundizar en el conocimiento del sistema que rige gran parte de su vida. En este sentido, el Centro de Estudios Europeos está desempeñando una gran tarea para difundir conocimiento y actividades sobre la UE.

¿Qué consejo darías a los estudiantes que van a terminar su periodo universitario y se enfrentan al mundo laboral?

Confieso que he tenido mucha suerte en lo que se refiere a mi experiencia laboral. Justo antes de graduarme en 2015 ya había recibido la confirmación por parte del Ministerio de Educación de que me iría a Estados Unidos como auxiliar de conversación. Algo parecido sucedió durante mis másteres, ya que aseguré el trabajo antes de graduarme en ambas ocasiones.

No obstante, soy consciente de que el acceso al mercado laboral puede ser difícil y frustrante. Mi consejo principal para todos los jóvenes es crear una cuenta de LinkedIn, buscar personas relacionadas con el ámbito profesional de tu interés y conectar con ellas, pedirles una llamada de 15 o 20 minutos y dejarte aconsejar. Yo he podido conocer a mucha gente y recibir una mucha información y consejos que me han permitido llegar a donde estoy de esta manera.

